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冠福控股股份有限公司投资者关系活动记录表 
                                                  编号：2023-001 

投资者关系活动类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 

1、深圳前海明远睿达投资管理有限公司   吴巍 周珺 

2、中信证券股份有限公司               王喆      

3、华鑫证券有限责任公司               胡博新    

时间 2023 年 5 月 24 日星期三下午 14：00-17：00 

地点 能特科技有限公司  荆州开发区深圳大道 118 号 

形式 现场走访 

上市公司接待人员 

陈烈权   冠福股份董事长、能特科技党总支书记 

张光忠   能特科技董事长 

黄浩     冠福股份董事、董事会秘书 

构旭荣   冠福股份董事 

交流内容及具体问答

记录 

一、现场参观 

走访能特科技有限公司厂区，能特科技董事长张光忠

全面介绍能特科技及两家合资公司益曼特、天科制药的历

史发展沿革、现处厂房环境、占地面积、车间配置等。 

二、投资者交流互动 

1、能否详细介绍一下能特科技的主营业务产品及近期

发展方向？ 

答：能特科技主要是生产医药中间体的企业，主要有

两个品种：孟鲁斯特纳中间体和瑞舒伐他汀中间体，前者

全球市占率 75%-80%，后者全球市占率 60%-70%。近期由

于同行竞争加剧，产品价格有所下降，但公司具备较强的

成本优势，市场表现相对较好。 

为保障公司的可持续发展，增强产品丰富性和行业竞

争力，发挥工艺技术的创新能力，能特科技计划近期新增

三个品种，包括技改项目和新建项目，其中包括为合资企

业天科制药的原料药米诺地尔进行配套的医药中间体项



2 

 

目。上市公司现已经将前几年的诉讼全部妥善处理，能特

科技现在有条件更好的集中资源做大做强主业，未来不断

推出具有竞争力的中间体品种。 

2、能特科技若新增项目，是否会有资金压力？ 

答：近来来，上市公司因原控股股东违规等事项陡增

巨额债务。能特科技立足于全产业链维生素 E 和医药中间

体优质项目，依靠较强的盈利能力和筹资能力，成功妥善

解决了上市公司债务问题。面对恶劣的资金环境和条件，

公司依然能保障正常运作，充分显示公司的市场竞争力。

如今公司能够更加集中资源发展主业，以自筹资金投资新

增项目，对未来发展充满信心。 

3、目前能特科技的现有产品价格是否还有继续下跌的

趋势，如止跌，原因是什么？ 

答：公司具备较强的成本优势，市场表现相对较好，

在低价竞争中仍然能维持较好的盈利水平。目前同行已基

本不再新增项目，也不再以低价竞争的方式竞争，相关产

品价格已经止跌，有回暖迹象。 

4、能特科技的未来定位如何？ 

答：能特科技未来定位于中间体，一方面在市场上不

断挖掘新的品种，另一方面在合资公司益曼特和天科制药

的发展中积极进行中间体的配套，与两家合资公司共赢发

展。能特科技在医药中间体的成本管控上有突出优势，很

符合作为益曼特和天科制药上游供应商的条件。 

5、能特科技计划的米诺地尔中间体是由天科制药采购

吗？ 

答：天科（荆州）制药有限公司是能特科技与天津药

物研究院的合资共建企业。米诺地尔是天津药物研究院的

拳头产品，其现有医药中间体的供应厂商的产能有限且因

客观原因可能向天津外搬迁产能，因此能特科技的米诺地
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尔医药中间体是起到填补和增加产能作用。 

6、能特科技计划投资米诺地尔的医药中间体的项目，

投产后是否也会对市场造成价格冲击？ 

答：米诺地尔医药中间体的生产企业相对较少，集中

度高，能特科技的米诺地尔医药中间体是起到填补和增加

产能作用，所以价格和利润不会有很大影响。医药中间体

领域并不是所有的供应厂商都会受价格影响，比如先发优

势也是抵御市场竞争的一种方式。 

7、天科制药的原料药米诺地尔市场空间有多少？ 

答：米诺地尔的市场用途在不断的丰富，除治疗脱发

外，也有新增在洗发水等产品中添加米诺地尔，因此整体

市场空间依然还在扩大，整体订单量保持增长。 

8、天科制药的未来发展规划如何？ 

答：招商局及天津药物研究院加大了对天科制药的重

视，积极推进天科制药的药物文号申请进度和生产工作。

目前天科制药计划发展多种原料药，其中米诺地尔预计

2024 年将正式生产并投向市场。能特科技与天津药物研究

院针对天科制药的未来规划有：（1）投入更多更好的人才

和技术；（2）每年增加多个药物文号；（3）探讨推动 API

和制剂的发展。 

9、请详细介绍一下益曼特的情况以及能特科技在与帝

斯曼合作中的角色和优势。 

答：益曼特是合作方帝斯曼在中国的所有企业中，唯

一实现超预期发展和盈利的合资企业，益曼特与能特石首

构成的全产业链维生素 E 项目在如何有效管理和发展的方

面成为了典型范例。 

能特科技创新性的采用合成生物学技术，开发出以法

尼烯为原料的维生素 E 中间体——异植物醇的生产工艺，

是创新发展的重大突破，大大缩短了合成步骤，降低了投
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资和生产成本，被评为 2018 年度湖北“十大科技事件”，2019

年获得了湖北省科学技术进步一等奖，同时使用来源广泛

的对二甲苯 PX 作为原料生产氢醌，形成了在全球同行中唯

一自我配套最完整的产业链。 

帝斯曼是生产、销售营养保健品的国际巨头，与能特

科技就维生素 E 业务组建合资公司益曼特，是世界级工艺

创新与遍及全球销售网络的强强联合。 

在双方合作中，能特科技在技术创新、工艺持续进步

和生产管理方面做出了很大贡献，比如贵重催化剂降低消

耗、不断提升异植物醇产能等。能特科技和帝斯曼真正实

现了相辅相成的双赢局面，能特科技将以此牢固基础为契

机，继续促进与帝斯曼的进一步合作，在湖北荆州做大更

多产业。 

10、维生素 E 没有像部分其他维生素产品一样价格崩

跌的原因是什么？ 

答：维生素 E 相对其他维生素品种来说，传统工艺受

制于投资成本和上游原材料产能受限等，所以具备一定的

进入门槛，而公司的维生素 E 全产业链创新工艺不受相关

限制。 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的

说明 

 

活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可

作为附件） 

无 

 


